

GEOGRAFÍA

CARACTERÍSTICAS GENERALES DEL TERRENO

RELIEVES Y TIPOS DE PAISAJES PARTICULARES DE LA REGIÓN

El terreno del Estado Amazonas es muy complejo a partir de los resultados que han generado los eventos geológicos. Dichos factores produjeron ciertos cambios en los basamentos del escudo y a las nuevas estructuras conformadas. De manera general, puede decirse que el Amazonas venezolano está conformado por un conjunto de penillanuras ubicadas a diferentes niveles, sin continuidad horizontal general, sobre las cuales se pueden vislumbrar relieves tabulares y macizos graníticos.

Las zonas de mayor relieve y complejidad se encuentran al norte, este y sur de la región. Se pueden encontrar formas fisiográficas que dicen de lo antiguo de este territorio. También hallamos valles amplios y pocos profundos, en los cuales corren ríos con numerosos e inmensos meandros. En el área existe una gran cantidad de domos alargados que corresponden a intrusiones graníticas. Al oeste y al sur-oeste una sucesión de cambios en el nivel de base de los ríos, en combinación con vuelcos regionales, han producido extensas áreas sin relieve apreciable. En el área llamada macizo del Parguaza, se pueden observar varios niveles de peniplanación y en las partes donde el macizo ha sido rebajado al más bajo nivel han quedado domos de exfoliación elongados, generalmente de varios kilómetros de largo y hasta de un kilómetro de ancho.

Las formas de relieve tabulares características de la formación Roraima tienen su mayor participación en el centro del estado, donde se aprecia un gran área que se conoce bajo el nombre de macizos del Duida y del Parú, o simplemente Duida-Parú.

El Estado Amazonas constituye una parte apreciable de los 430.000 Km² que conforman el Escudo Guayanés. El relieve podemos clasificarlo en su mayoría como bajo y plano, cubierto por sabanas y selvas interrumpidas.

